

**E ENTREVISTA. IGNACIO SÁNCHEZ**, rector de la PUC sobre la nueva etapa de Radio Beethoven:

# "En Valdivia y Osorno hay muchas personas que disfrutan la música clásica"

**TRANSMISIONES.** Desde el pasado 8 de noviembre, la tradicional Radio Beethoven comenzó su crecimiento en ciudades del sur, transmitiendo una selección de programas que tienen como protagonistas, mayoritariamente, a la música clásica, que ha sido el sello de la emisora durante más de 40 años.

Andreina Céspedes

En noviembre de 2019, Radio Beethoven cesó sus transmisiones de la mano de Copesa, por lo que la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC) alcanzó un acuerdo para el traspaso con la finalidad de preservar este aporte cultural logrando, en abril de 2020, su retorno al aire.

El rector de la PUC, Ignacio Sánchez, conversó con El Austral respecto a esta nueva etapa Radio Beethoven, así como su idea de continuar extendiéndose a otras regiones del territorio.

**Tras el cese de transmisiones a finales de 2019, ¿qué motivó a la Universidad Católica a asumir este traspaso?**

-En esa época estábamos en pleno desarrollo del estallido social, cuando nos enteramos que Copesa había decidido cesar las transmisiones de Radio Beethoven. Nos llamó la atención y nos conmovió porque sabíamos que tenía una alta sintonía, una alta valoración entre sus auditores, por lo tanto quisimos contactarnos con ellos para saber si podíamos llegar a algún acuerdo de revitalizar, de asumir el desafío. Pensamos que era un momento en la historia del país en el que teníamos que invertir y apostar a una entrega cultural generosa, orientada hacia el bien público.

**¿Qué buscaron preservar y qué cambios decidieron implementar en esta nueva etapa?**

-Queríamos mantener al gran equipo técnico y profesional; el tema de la continuidad, estilo de la radio, la identidad, era algo muy importante. Sin embargo, también teníamos que poner sobre la mesa que la Universidad Católica tiene un instituto de música de gran nivel, un aporte en el ámbito de la música de larga tradición. Entonces, uno de los objetivos de iniciar estas transmisiones también era poner todas esas capacidades para seguir entregando aportes significativos.

**Toda esta transición transcurrió**



IGNACIO SÁNCHEZ, RECTOR DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA.

**en medio de la pandemia... ¿esto frustró o limitó algunos proyectos?**

-Cuando partió este proyecto estábamos en pleno inicio de confinamientos. Eso significó que establecimos un directorio con representantes de varias facultades para que hubiera un apoyo más amplio desde la institución, también para mostrar una señal de la importancia que le dábamos a la radio. Si se compara la programación actual con la anterior, está el panorama cultural, hay programas nuevos de entrevistas, se ha ido potenciando la historia en términos de la música.

**DESAFÍOS EN EL SUR**

**¿Cuándo partió el interés de extender su señal hacia el sur y cómo ha sido el proceso para consolidarlo?**

-Desde el principio dijimos 'no podemos contentarnos con estar sólo en Santiago'. Chile es un país muy centralizado, por lo tanto hagamos lo posible para llegar a la mayor cantidad de regiones del país. Entonces comenzamos por Villarrica, seguimos en la región de Valparaíso con la posibilidad de transmisión satelital, la cual se conecta a las ciudades de Osorno, Valdivia y vamos a ver en qué otras podemos continuar con una señal propia. Independientemente, lo que desarrollamos fue la idea de hacer alianza con las universidades del Estado. Esta-

Entonces, empezamos a buscar selectivamente esta red en el sur y de ahí probablemente extendernos hacia otros lugares..."

mos por comenzar una franja a lo largo de varias ciudades del país en conjunto con radios de universidades estatales de regiones. Espero que en diciembre, antes de terminar el año, podamos partir transmitiendo nuestra señal en ciertas franjas horarias en estas señales para que haya una verdadera cadena de música clásica a lo largo del país.

**¿Qué aspecto apreciaron en Osorno y Los Ríos que los llevó a considerar ambas zonas como un nicho para extender su señal?**

-A nosotros nos parece que, tanto en Valdivia como en Osorno, hay muchas personas que disfrutan la música clásica.

Eso lo sabemos por estudios de encuestas y test. Entonces, empezamos a buscar selectivamente esta red en el sur y de ahí probablemente extendernos hacia otros lugares, pero las ciudades de Osorno y Valdivia estaban desde el inicio en

el centro de nuestros planes. Se dio la posibilidad de encontrar señales adecuadas para iniciar. Estoy muy contento de esa decisión, he tenido muy buena retroalimentación de muchos auditores de estas ciudades que se sienten muy contentos.

**Además de extender su señal ¿esto permitirá incluir de alguna manera a talentos locales mediante sus podcast o programas? ¿Hay algo pensado netamente en la zona?**

-Como tenemos el panorama cultural varias veces en el día, que muestra un poco la actividad en la región Metropolitana, queremos incorporar las iniciativas que se hacen en regiones. Por supuesto, debemos tener la retroalimentación, la información desde regiones para complementar la nuestra. Eso puede hacer una sinergia muy importante.

Por ahora, vamos a partir con el panorama cultural, ya veremos. Siempre la radio está evaluando nuevos programas, tenemos la mejor voluntad para recibir ideas.

**En la actualidad, conviviendo con redes sociales y la inmediatez ¿a qué estrategias apunta la radio su sello característico para seguir vigente?**

-Yo creo que la principal estrategia es la calidad, está muy alineado con el sello editorial que tenía la radio, en este tiempo hemos aumentado en un 50% la audiencia, tanto directamente en la radio como también la señal online en diferentes partes del país y el extranjero.

Hacemos un buen balance de los auditores y ha habido incremento significativo, particularmente en grupo de edad más joven y en sectores más vulnerables. Eso nos tiene muy contentos porque la buena música es para todos.

No tenemos ninguna dificultad con las redes sociales y la inmediatez, creo que cada vez hay más necesidad de reposo, una escucha tranquila, un acompañamiento, un disfrute de la buena música y esa es la apuesta que estamos haciendo a través de Radio Beethoven.